
 

 
 

  令和元年第４回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ １ 新里 匠 ３  

３ ９ 前里 光健 ７  

４ ４ 島尻 誠 10  

５ ６ 下地 信広 14  

６ 15 下地 勇德 16  

７ 16 粟国 恒広 17  

８ 17 上地 廣敏 19  

９ ５ 平良 和彦 20  

10 11 高吉 幸光 22  

11 10 狩俣 政作 24  

12 ３ 仲里 タカ子 25  

13 23 濱元 雅浩 29  

14 13 友利 光德 31  

15 ２ 平 百合香 35  

16 22 砂川 辰夫 36  

17 18 平良 敏夫 37  

18 24 眞榮城 德彦 42  

19 12 國仲 昌二 43  

20 20 山里 雅彦 48  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大学等修学支援法について 
①本制度で以前より勉学に専念する 
環境が整った。見解を。 

②本制度の成立に伴い進学機会の拡 

大が期待されますが、市として今 

後の周知はいかに。 

２．監査委員の「議員枠」の廃止につ 

いて 

①地方自治法の改正に伴い議員枠の 

廃止が可能となった。当局の見解 

を伺う。 

 ②宮古島市監査委員条例を改正し議 

員枠を廃止すべきです。 

３．宮古島市臨時職員不足問題につい 

 て 

 ①採用に向けた募集人数と採用され 

た人数及び現時点における欠員数 

について伺う。 

 ②欠員が大量に出ている原因は何 

か。 

 ③不足によって生じる影響について 

伺う。 

 ④今後の待遇改善について伺う。 

４．観光列車整備計画について 

 ①現在の進捗状況について（全体計 

画、想定ルート、総延長含む） 

 ②今後の整備計画について 

５．博愛パレス館（うえのドイツ文化 

村）のホテル運営再開について 

 ①賃借契約に向けた調整の結果につ 

いて伺う。 

 ②今後の整備計画について（有効活 

用のめどは） 

６．上野トロピカルフルーツパーク機 

能強化事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．博愛漁港（宮国地区）

の施設の管理について 

 

 

 ①現在の進捗状況について（全体の 

整備計画も含めて） 

 ②今後の整備計画について 

７．民生委員の不足問題について 

 ①本市の定数と欠員数及び充足率は 

どのようになっているのか（県内 

全域の定数に対する充足率と宮古 

島市の状況も含む） 

 ②役割の重要性を周知する担い手の 

確保に向けた今後の取り組みにつ 

いて伺う。 

 

１．市道豊原１号線及び市道新里 17 号 

線の改修について 

 ①大雨のたびに道路冠水が発生する 

など交通に支障が出ているが改修 

の時期について伺う。 

 ②新里 17 号線については平成 29 年 

12 月定例会の部長答弁で、最低で 

も平成 30 年度の早い時期に対応 

する約束でしたが。 

 

１．漁船の巻上機の取りかえ整備につ 

いて 

 ①巻上機の老朽化に伴う取りかえに 

ついて 

 ②氷小屋のコンプレッサーの老朽化 

に伴う取りかえについて 

２．わいわいビーチの整備について 

 ①安全柵等の設置について 

 ②水道、シャワーの故障による整備 

について 

 ③東屋（休憩所）の整備について（ベ 

ンチも含む） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．上下水道行政について 

 

１．宮古製糖伊良部工場の製糖操業に 

ついて 

①過去５年間の操業期間と圧搾量の 

実績及び悪天候などでの工場の停 

止日数について伺う。 

②今期の操業が、圧搾量の割に操業 

期間が延びた要因について当局は 

どういう評価、見解を持っている 

か伺う。 

③来期の操業に向けて、どのような 

対策を講じるか見解を伺う。 

２．沖縄県の国家戦略特区認定事業の 

農業支援外国人受入事業に関連し

て農業従事者の確保について伺

う。 

 ①農業支援外国人受入事業の中で受 

け入れた外国人労働者は、沖縄県 

全体でどのくらいいるのか。ま 

た、宮古島市の現状も踏まえて伺 

う。 

 ②外国人労働者の受け入れを宮古島 

市として積極的に行うことについ 

て方針を伺う。（製糖操業におい 

て、ハーベスターの割合が多くな 

っていることにより、雨天時に原 

料がないことを解消することがで 

きる施策という観点も踏まえて） 

 

１．水道水の供給について 

 ①現在の供給可能水量及び供給水量 

について伺う。 

 ②現在の給水同意件数とその水量に 

ついて伺う。 

 ③現時点での給水同意可能な件数に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．総務財政について 

ついて伺う。 

 ④水源確保計画とその水量について 

伺う。 

 ⑤水道事業の直近５年間の収支につ 

  いて伺う。 

 

１．下地島空港の管理道路の封鎖につ 

いて 

 ①県は封鎖理由として、ジェットス 

ター・ジャパンの就航により、空 

港管理保安体制を万全にするため 

に全面車両通行どめをしていると 

されており、車両を通行させた場 

合保安上重大な問題が発生する可 

能性があるとされるが、この重大 

な問題とは何か伺う。 

 ②航空法上の安全体制として、この 

道路を封鎖しないといけない根拠 

を伺う。 

 ③40 年以上も住民が通行し、今日 

では 17 エンドという観光名所と 

なっている場所に続く道路を不便 

にすることは、住民生活や観光に 

おいても重大な損失であると考え 

るが、当局の見解を伺う。 

 ④管理道路が通れないことにより、 

言わば一周道路がなくなるが、そ 

れにかわるアクセス道路が必要で 

あると考えるが、当局の見解を伺 

う。 

 

１．住宅建設費高騰について 

 ①固定資産税の伸びの要因について 

伺う。 

 



 - 5 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．企画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．地域振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．消防行政について 

 

 

②家賃の高騰や変更値上げの現状を 

  把握しているか。 

 ③地域住民が家をつくれない状況に 

  対する支援について伺う。（地域 

  の存続に関わる問題と考えるが、 

  市が住宅建設など積極的に行う必 

  要があると考えるがどうか） 

 

１．沖縄振興特定事業推進費の活用に 

ついて 

 ①内閣府からこの事業費についての 

通知などはあったか伺う。 

 ②この事業費の趣旨、目的を認識し 

た上で、どういった問題を解決し 

ていける事業か見解を伺う。 

 

１．伊良部大橋橋詰広場観光拠点施設 

整備事業について 

 ①現在の進捗状況について伺う。 

 ②運営は指定管理者制度を利用する 

ということだが、全体的なオペレ 

ーションを行うコーディネーター 

をプロポーザル方式により募集 

し、企画、経営の統一化及びブラ 

ンドイメージをつくることはでき 

ないか伺う。 

 

１．防災ヘリについて 

 ①沖縄県消防防災ヘリコプター導入 

について宮古島市の見解を伺う。

（災害時、自衛隊の救援活動の制

約と、それを補完する手段として

活用できるという観点から） 

 



 - 6 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

８．福祉行政について 

 

 

９．教育行政について 

 

 

１．老人の生活困窮について 

 ①支援策はないか伺う。 

 

１．伊良部島小中一貫校「結の橋学 

園」について 

 ①バス通学における問題点とその対 

策について伺う。 

 ②特色ある学習内容について伺う。 

 ③目指す児童生徒像について伺う。 

２．バス通学の高校生への支援につい 

 て 

 ①各離島、遠隔地からのバス通学に 

  おいて不便を来している。解決策 

  について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高等教育機関設置につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農村公園について 

 

１．玉城デニー知事の尖閣発言につい

て  

 ①先月、５月 24 日尖閣諸島行政区 

域に石垣島から出漁した漁船を、 

中国公船が追尾したことについ 

て、玉城知事は「中国公船がパト 

ロールしているので、故意に刺激 

するようなことは控えなければな 

らない」と述べた。以上を踏ま 

え、知事の尖閣発言について、市 

長の見解を伺う。 

 

１．高等教育機関設置に向けた取り組

み状況について 

①現在の取り組みの進捗状況を伺 

う。 

②長榮大学との連携は検討している 

か伺う。 

２．長榮大学分校設置に向けた取り組 

みについて 

①現在の進捗状況について伺う。 

②分校が設置されることで、想定し 

ている市民にとってのメリットに 

ついて伺う。 

 ③今後のスケジュールについて伺 

う。 

 

１．宮原第２水辺公園の木製階段につ

いて 

 ①県道 83 号線（いわゆる一周道 

路）沿いにある宮原第２水辺公園 

の海岸へ降りる木製階段が２カ所 

あるが、昨年の台風の影響により 

破損し、観光客や地域住民は以前 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．新設補助金について 

のように使用できずにいる。 

以上を踏まえて伺う。 

  ア．木製階段の現状に対する当局 

の認識を伺う。 

 イ．現在の対応について伺う。 

 ウ．今後の対応について伺う。 

 

１．高野２号線側溝のグレーチングへ

の取りかえについて 

 ①高野２号線の集落南側入口にある 

側溝について昨年、コンクリート 

側溝をグレーチングに取りかえて 

ほしいとの要望を行なった。 

以上を踏まえて伺う。 

ア．現在、いまだ修繕が行われて 
 おらず、地域住民から早期実現 
 に向けて強い要望が上がってい 
る。いまだ行われていない理由 
を伺う。 

イ．今後のスケジュールを伺う。 

２．高野７号線の集水桝について 

 ①高野７号線（集落から漁港に向 

けて降りていく道路）中央に集 

水桝があり、集落内の冠水を防 

ぐため設置されている。しか 

し、水はけが悪い状況があるた 

め、点検や清掃が必要との意見 

がある。以上を踏まえて伺う。 

  ア．現状について当局の見解を 

伺う。 

 イ．今後の対応について伺う。 

 

１．沖縄振興特定事業推進費補助金に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

６．水道行政について（上 

水道） 

①沖縄振興特定事業推進費補助金の

概要について伺う。 

②本市は、沖縄振興特定事業推進費

補助金を活用し事業展開をする考

えはあるか伺う。 

 
１．現在実施中の水源開発調査につい

て 
 ①水源開発調査について、現在の進

捗状況を伺う。 
 ②今後さらに急速な需要水量の増加 

が見込まれるが、現状の取水及び 

配水能力で問題はないか伺う。 

２．漏水について 

 ①宮古島市における上水道漏水量の 

状況について伺う。 

 ②老朽管施設（水道パイプ）工事状 

況ついて伺う。 

 ③地下漏水が屋内埋設部分で起きた 

場合、水道料金の軽減処置はある 

か伺う。 

④有収率向上に向けて本市の取り組 

みについて伺う。 

３．本管布設工事について 
 ①上水道本管が遠い地域にマイホー 

ムやアパートを建設する際、本管 

から水道管を引かないといけない 

ために負担が大きいとの声が多く 

ある。本管の設置区域を広げるた 

めに地域から要請を上げることも 

可能か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産事業について 

１．市長の施政方針について、2019 

年度施政方針の中で、市長は「豊か 

で美しい自然に囲まれたエコアイラ 

ンド宮古」を推進しブランド化を目 

指す、と謳われています。 

①ごみの不法投棄問題はある意味宮

古島の大きな問題の一つだと考え

ますが、宮古島本島へ橋がかかっ

た伊良部島や池間島のごみ問題は

特に大きな問題だと考えます。ふ

え行く水需要への対応として、あ

らたに伊良部島水源地の調査に努

めると述べられています。そのた

めに、まずはごみの不法投棄がど

れだけ撤去されずに存在している

のか、調査し撤去する必要がある

と私は考えますが、市長の見解を

伺います。 

②さらに、施政方針で述べられてい

る不法投棄防止対策についてお聞

かせください。 

２．保良鉱山への弾薬庫について 

①防衛省より情報開示された陸上自

衛隊の訓練資料から示された誘導

弾火災時における対処法について

伺う。 

 

１．漁業者支援について 

 ①本市が取り組む漁業者に対する支 

援について 

②沖縄県が取り組む漁業者に対する

支援について 

２．新規就農者への支援体制につい

て 

①団地型牛舎への事業導入により新 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

規で入る就農者への育成期間の指 

導体制について 

②事業への応募状況について 

③今年度導入した牛温計の事業実

施、申し込み状況について 

３．獣医師の確保について 

 ①獣医師資格保持者の確保について 

現在の状況を伺う。 

②離島諸島(多良間島)を含めた獣医

師の労働力軽減策の対応について

伺う。 

 

１．県指定天然記念物の宮古馬の保存

について 

 ①現在、入江地区の市指定クバカ城 

  跡公園内で宮古馬が飼育されてい 

  る状況について 

２．狩俣幼稚園の再園について 

 ①狩俣幼稚園が今年４月から休園状 

態にある。現在対象園児数は４名 

と定数の５名に達しておらず、や 

むを得ず離れた西辺幼稚園に通っ 

ている。地元は強い再園を希望し 

ており、一日も早い行政の支援を 

期待している。現在の教育委員会 

の見解を伺う。 

 

１．障害を持った方々の支援について 

 ①障害を持った方々の就労支援につ 

いて新たな企業の参加状況 

②昨年度及び今年度の就職内定状況

について 

２．ハンセン病療養所の将来構想につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

①去る５月 19 日～20 日の２日間、 

２年連続で沖縄そして宮古で開催 

されたハンセン病市民学会第 15

回総会・交流集会 in 宮古です

が、残された課題は多く、当事者

や家族は多くの支援を必要として

います。国立療養所宮古南静園の

将来構想について本市としての取

り組みを伺う。 

３．児童クラブの安全管理について 

 ①鏡原放課後児童クラブがこのほど 

完成し、児童の受け入れも始まっ 

ていますが、内部工事及び外構工 

事について伺います。 

 

１．大浦集落近くのサギツ浜の無許可

工事について 

 ①無許可工事が発覚し県や市の行政 

指導が行われるまでの経緯につい 

て伺う。 

②懸念される環境への対策や海へ流

れ出るコーラル、赤土など流出防

止について伺う。 

２.保良鉱山に面した里道（法定外公 

共物）について 

①保良鉱山の里道に面した地権者へ 

の用土廃止同意書について伺う。 

 ②里道に面した地権者数について 

３．ＪＴＡドーム宮古島に隣接した敷

地の廃車車両について 

 ①市民から放置廃車があると通報 

があった。大型タンクローリー 

などがそのまま放置されてお 

り、宮古空港に近く景観を損ね 

ているとの市民からの声があっ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．公営住宅について 

た。状況を伺う。 

４．公共工事現場から搬出される産 

業廃棄物の処理について 

 ①海上輸送で沖縄本島や石垣島へ 

  搬出される産業廃棄物について 

  伺う。 

 ②本市へ提出されるマニフェスト 

や納品伝票等の扱いについて 

 

１．宮古空港におけるタクシー利用に

ついて 

 ①宮古空港を発着する航空便を利用 

し、空港からタクシーを利用する 

観光客や地元の皆さんが、タクシ 

ーが拾えず困っている状況があ 

る。早急な対応が求められるが本 

市としての対策を伺う。 

 

１．公営住宅の入居について 

 ①現在指定管理となっている公営住 

宅の申し込みから入居までの流れ 

を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．下地島空港の適正管理 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市の指定管理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．オーバーツーリズムに 

ついて 

 

１．下地島空港管理事務所は 3 月 23 

日より下地島空港北側の 17 エンド 

と呼ばれるエリアを全面車両通行ど 

めして、やがて 3カ月になろうとし 

ていますが、観光客も車で来ては戻 

って帰る人がふえ、地域住民も不便 

だと愚痴をこぼしていますが、３月 

以降、17 エンドの利用について沖 

縄県との調整はできているのかお伺 

いいたします。 

 

１．宮古島市の施設は、平成３１年４月

時点で合計何件が指定管理されてい

るのかお伺いいたします。 

２．指定管理の効果は？ 

３．2020 年度から前浜、吉野、砂山、 
中之島（カヤッファ）の海岸の管理 
を管理業者に委託、公募するとのこ 
とですが、反社会的集団の対策は万 
全なのかお伺いいたします。 

４．下地島の中之島の呼び名は島の人 
にはなじまないが方言名、カヤッフ 
ァとの呼び名は付けられないものか 
お伺いします。 

 

１．観光客の増加に伴いトイレ、観光 

地の駐車場、インフラ負担、ごみの 

増加、景観の損失等弊害が出てきて 

いるが観光客がコミュニティーに与 

える影響について対策をお伺いいた

します。 

２．観光客をターゲットにした新たな 

税収は考えてないのかお伺いいたし 

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

５．信号機の設置について 

 

 

 

 

６．佐良浜スポーツセンタ 

ーの利活用について 

 

７．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

８．高齢者の事故防止につ

いて 

１．伊良部 103 号線、伊良部大橋橋詰 

広場の下の道路に雨が降ると水溜ま 

りができて車が通行できない状態に 

なるため早急な対策をお伺いいたし 

ます。 
  

１．観光客増加に伴い、伊良部大橋を 

渡り佐良浜方面への右折が危険なた 

め橋詰広場の下の三差路に信号機を 

設置できないかお伺いいたします。  

 

１．利活用の進捗状況をお伺いいたし

ます。 

 

１．宮古島市平良老人福祉センター解 

体の補正予算が組まれていますが、 

宮古島市地域包括支援センター、宮 

古島市社会福祉協議会平良支所との 

調整についてお伺いいたします。 
２．民生委員・児童委員定数について

お伺いいたします。 

 

１．宮古島市の高齢者の運転免許自主 

返納促進についてどのような対策を 

しているのかお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．ハーベスターによるサトウキビの 

刈り残し、また刈り取りの途中で刈

り取りを中止されたことについて 

２．伊良部地区の製糖期が大幅に遅れ

たこと、今後の対応について 

３．池間島の野そ防除について 
４．蚊の季節になりました。蚊の薬剤 

散布について 
５．成川地区農業用排水路について 

６．優良ヤギの補助制度について 

 

１．平成 30 年度の給水状況について 

２．袖山及び加治道浄水場の概要につ

いて 

３．水質検査項目と検査頻度について 

 

１．荷川取線の北側道路について 
２．里道について（リゾート地）  

３．平良港国際クルーズ船拠点整備事 

 業及び平良港旅客ターミナルの現在 

の進捗状況について 

４．荷川取にある警察官待機宿舎前の 

交差点の信号機設置について  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．農林水産行政について 

１．玉城沖縄県知事の５月 31 日の定

例記者会見における尖閣諸島問題発

言について 

２．港湾施設建設整備事業について 

①クルーズ船ＣＩＱの施設建設につ

いて 

 ②官民連帯でのカーニバル社との協

議状況について 

 ③平良港総合物流センター整備事業

について 

３．本市が管理する漁港用地利用計画

見直しについて 

４．港湾用地、漁港用地の放置船撤去

及び対策について 

５．漂着ごみ対策について 

６．ラムサール条約登録湿地帯である

与那覇湾への赤土流出防止対策につ

いて 

 

１．久松小学校のグラウンド西側及び

駐車場整備について 

２．市民プール構想について 

 

１．高齢者の運転免許証自主返納者に

対する優遇措置の取り組みについて 

 

１．漁船への船舶電話（衛生電話）の

設置について（通話料の補助、助成

について） 

２．モズクの養殖等の冷凍冷蔵施設の

整備について 

３．漁港機能整備事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

４．ハーベスターの利用料金について 

①宮古地区ハーベスター運営協議会

に対しての運営状況の資料提出に

ついて 

②生産法人の独自の作業料金設定に

ついて 

５．サトウキビのトラッシュ再利用に

ついて 

 

１．ＪＴＡドーム宮古島周辺道路市道

新豊線の整備について 

２．Ａ－56 号線（松が原東側道路）

の整備について 

３．信号機設置について 

 ①右折専用ラインの信号機設置につ

いて 

 ②国道 390 号線（通称バイパス通

り） 

 



 - 19 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

１．幼保無償化に向けた市の取り組み

について 

 ①保育料について（認可、認可外） 

 ②給食費について（保育所、幼稚

園） 

 

１．学校統合により廃校となった施設

について 

 ①なぜ利活用が進まないのかその理

由を伺う。 

２．学童疎開の碑の建立について 

 ①今後の取り組みについて市長及び

教育長の見解を伺いたい。 

 

１．観光客の増とホテル、アパート等

の建設に伴う影響について 

 ①年間給水量及び１日当たり平均給

水量 

 ②ホテル、アパート等の増加件数と

世帯数は。 

２．給水量増に伴う対策と今後の計画

について伺う。 

３．水道計画による目標年度における

給水計画の数値目標は。 

４．来間島における水圧対策について 

５．水道管の耐震化適合率と改修計画

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

１．市長の政治姿勢のつい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

１．宮古島市の農業の後継者問題につ

いてどのように考えているのか。ま

た、施策はあるのかお伺いします。 

２．これまでも議論されてきたが、現

在の旧城辺庁舎跡地利用の進捗状況

と今後の計画についてお伺いしま

す。 

３．宮古空港横断トンネル道整備の進

捗状況についてお伺いします。 

 

１．クマザ海岸への道路拡張とカーブ

ミラーやガードレールの設置につい

てお伺いします。 

２．官民連携による国際クルーズ拠点

の進捗状況についてお伺いします。 

３．東平安名崎公園の整備の工程等に

ついてお伺いします。 

 

１．この時期は、クジャクの繁殖期な

のか多く見受けられる。クジャクと

イノシシの駆除計画、また農家ので

きる対策についてお伺いします。 

２．近年サトウキビ株出し管理機が普

及しているが、近年３年間の株出し

面積は全体の作付面積の何パーセン

トを占めているのか。また、サトウ

キビ畑等の除草剤を購入する農家へ

の補助金交付はできないのか。お伺

いします。 

３．サトウキビ土壌害虫アオドウガネ

が異常発生しているように見受けら

れるが、農家にはどのような被害が

考えられるか。また、被害を最小限

に抑える対策はあるのか。お伺いし

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１．城辺図書館の今後の図書機能をど

のように考えているのか。お伺いし

ます。 

２．宮古島市スポーツ協会に総合体育

館など指定管理を委託して間もない

がどのような状況か。お伺いしま

す。 

３．各小中学校へのクーラー設置の進

捗状況はどうなっているのか。ま

た、設置校の順番等について、お伺

いします。 

４．今年度の城東中学校の整備事業の

工程、また城辺地区統合中学校実施

計画策定委員会を何回開催する予定

なのか。その内容についてお伺いし

ます。 

 

１．第２次宮古島市観光振興基本計画

の事業展開の満足度向上につながる

受け入れ基盤、環境の整備と情報発

信の通信環境（ワイファイの設置）

の拡充とあるが今後の展開をお伺い

します。また、沖縄振興特定事業推

進費を充てることはできないのか。

お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．先島航路の整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．未来創造センターにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．eスポーツについて 

１．先島地区は２市２町１村人口 10

万人余、入域観光客数は 300 万人を

超え昨年の県全体の 999 万人の３分

の１は先島地区に訪れ県の観光を牽

引している。 

 ①先島旅客海路の脆弱さを解消すべ

きではないか？ 

②美ぎ島美しゃ市町村会としても強

化を要望してきたが県の反応は？ 

 

１．質疑の中で未来創造センターは、

８月 17 日のオープンに向け準備中

とのことだが、 

 ①オープニングイベント等の計画

は？ 

②利用方法等は？ 

③ホームページ等の整備は？ 

④視覚障害者対応の点字書籍や録音

図書は？ 

 

１．昨季からスクールソーシャルワー

カーが大幅に入れかわったが待遇改

善が必要では。 
①常勤体制、複数年契約など安心し

て働ける環境の整備はできない

か？ 

 

１．４月 21 日に糸満市で開催された

eスポーツ大会を視察してきた。 

①市当局も視察に来ていただいたが

宮古島市での開催もあるとのこと

だが概要は？ 
②今後オリンピックの種目や国民体

育大会でも競技種目となる。他の

スポーツのように児童生徒が代表 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 選手となった場合、派遣費用補助

の対象となるか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

４．ＪＴＡドーム宮古島の

利活用について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

１．クーラーの設置工事について 

 ①現在の進路状況を伺う。 

２．職員採用の対策について 

 ①臨時職員、嘱託職員への賃金値上

げ等の対策について伺う。 

３．学力向上について 

 ①学力に応じた教科分け（習熟

度）について伺う。 

４．高等教育機関設置について 

 ①現在の進捗状況について伺う。 

 

１．脳性麻痺等、重度障害児、重度障

害者への渡航費助成について 

２．鏡原放課後こども園の外壁につい

て 

 

１．無許可での開発工事について 

 ①今後取り締まり等の対策は。 

 

１．７月に開催される e スポーツ大会

について 

 ①大会の概要について伺う。 

２．ブラス・ジャンボリー㏌宮古島の

今後の開催予定は。 

 

１．交通事故多発交差点の対策につい

て 

２．空港周辺道路の拡幅工事について 

３．全国的に多発する高齢者の交通事

故について 

 ①免許証返納後の対策について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ミサイル配備、弾薬庫

計画について 

１．憲法について 

 ①県紙に県内市町村長、県選出国会

議員へのアンケート結果が掲載さ

れたが、市長は「回答なし」とな

っています。 

  ア．憲法への評価について伺う。 

  イ．憲法９条改正について市長の

考えを伺う。 

  ウ．憲法９条に自衛隊を明記する

ことについて市長の考えを伺

う。 

 

１．陸上自衛隊ミサイル弾薬庫配備に

ついて 

 ①「隊舎のみの建設で弾薬庫は置か

ない」と説明されていた千代田の

陸上自衛隊基地に弾薬庫が建設さ

れており、中距離多目的誘導弾や

迫撃砲が運び込まれていたことが

発覚。防衛大臣は「説明不足だっ

た。一旦運び出すことにした」と

説明しているが、市は「運び出し

た」ことを確認したか。 

 ②防衛大臣は保良鉱山に弾薬庫を建

設し保管するとしている。自衛隊

の弾薬取り扱いについての教本

で、火災時、発火、爆発反応まで

の時間は２分、１キロ先まで避難

する、と説明していることが判

明。住民の安全確保ができないこ

とは明白であり、保良鉱山への弾

薬庫建設に反対すべきではない

か？市長の考えを伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民生活について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市税の電話催告委託に

ついて 

 

 ③千代田に建設された弾薬庫も、す

ぐ隣に燃料タンクがあり民家から

の距離も近い。住民を危険にさら

すものであり、撤去すべきではな

いか。市長の考えを伺う。 

 

１．消費者行政について 

 ①５月の消費者月間で前年度の相談

実績が発表された。相談件数と主

な内容、傾向について伺う。 

 ②消費者被害にかかる被害額、相談

員の助言や斡旋による回復額はど

のくらいか伺う。 

 ③消費者被害を防止するための市の

施策について伺う。 

２．家賃の高騰について 

 ①家賃値上げ、アパート物件がなく

引っ越しできず困っているとの声

が多い。また、家賃高騰で宮古島

には住めないので、島外への引っ

越しを決める子育て世代がいると

のこと。市としてどのような対策

があるかを伺う。 

 ②生活困窮者自立支援では住宅家賃

の援助が必須事業となっている。

家賃高騰の影響について伺う。 

 ③生活保護世帯への影響について伺

う。 

 

１．民間業者への市税等の電話催告業

務委託について 

 ①市民税、国民健康保険税、固定資

産税などの税金滞納について、民

間業者に電話で催告を行う業務委

託を開始している。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地下水について 

  ア．民間業者への委託理由と効果

について伺う。 

  イ．委託に係る予算について伺

う。 

  ウ．前年度の滞納件数と納付実績

について伺う。 

 

１．上水道の水量について 

 ①ユニマットの 6,000 室リゾート計

画が発表されるなど、ホテルの建

設が相次いでいる。水道水の供給

は大丈夫かという不安の声があ

る。現在の状況と将来の見通しを

伺う。 

 ②渇水で水道水の供給が需要に追い

つかない場合は地下ダムの農業用

水を生活用水として優先すると聞

いている。その場合どのような根

拠と手順で実行されるか伺う。 

２．水質について 

 ①地下ダムの水質の検査について伺

う。 

 ②千代田の陸上自衛隊基地内では軍

事車両等の洗浄のために油脂類や

科学薬品も使用するとのことで、

基地内からの地下水汚染への不安

の声がある。今後、基地内、周辺

の地下水水質調査を行うことはで

きないか伺う。 

 ③平成 26 年度宮古島地下水水質保

全調査報告書の内容、提言につい

て伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

６．児童福祉について 

 

 

 

 

 

７．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．宮古馬について 

 

 

１．保育無償化と給食費について 

 ①保育の無償化で、給食費はどうな

るかという不安の声が多い。宮古

島市はどのような対応になるか伺

う。 

 

１．ヘルプマークの普及について 

 ①12 月定例会でヘルプマークにつ

いて普及させたいとの答弁があっ

た。現在どのような取り組みが行

われているのか伺う。 

２．ハンセン病回復者支援について 

 ①５月 19、20 日とハンセン病市民

学会第 15 回総会・交流集会 in 宮

古が開催されさまざまな課題が話

し合われた。その中で、退所者か

らは、後遺症や高齢化による疾病

について訪問看護の必要性につい

ての訴えがある。市として、具体

的な対応と取り組みができないか

伺う。 

３．がん、難病患者等への支援につい

て 

 ①市役所への申請書類提出につい

て、宮古病院の地域連携室へ職員

を派遣して申請書類の提出サポー

トをしてほしいという要望があ

る。対応できないか伺う。 

 

１．宮古馬の飼育について 

 ①宮古馬の飼育者から馬が返還さ

れ、下地のクバカ城跡（史跡）で

飼われている。その経緯を伺う。 

 ②今後の対応について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．観光施策について 

 

 

 

 

 

 

１．第２次宮古島市観光推進基本計画

について 

 ①策定経緯と計画の位置づけ及び今

後の展開を伺う。 

 ②国や県との連携手法について伺

う。 

ア．国際競争力の高い魅力ある観

光地整備（国交省） 

  イ．沖縄版自然観光の推進、地域

の特色づけ（沖縄県） 

 ③入域観光客数目標について伺う。

（国内外客、客室増） 

 ④宿泊数増加に向けた施策について

伺う。 

 ⑤宮古島の観光振興の役割を実現す

る手法 

  ア．世界レベルのエコアイランド 

の形成 

  イ．地場産業との連携による付加

価値の最大化 

 ⑥市における他の計画との連動性に

ついて伺う。（エコアイランド計

画、農水産業計画、まちづくり計

画） 

 ⑦観光地、観光施設整備についての

方針を伺う。 

  ア．観光地での滞在時間を伸ばす

施策 

  イ．多彩な観光メニューを享受で

きる施設整備（地場産業との連

携施設など） 

  ウ．観光地の有料化に対する方針 

⑧市民向けセミナー及び人材育成の

手法について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．港湾事業について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．ＣＩＱ施設建設の民間事業者との

交渉について伺う。 

２．みなとまちづくり（賑わい創出）

の進捗について伺う。 

 

１．学校送迎バス運用状況と今後の計

画について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．二元代表制についての市長見解 

２．議会招集専属権者としての正しい

姿勢とは。 

３．議会招集専属権者として答弁拒否

について 

４．議場における議事進行は議長特権

について。 

５．警察はなぜ平良港に待機し、その

目的は。 

６．パフォーマンスと表現する言動の

真意を知りたい。 

７．６月５日の県紙、地元紙で「地対

艦誘導弾が火災に遭った場合、爆発

するまで約２分」「直接火災に包ま

れた場合には、１キロメートル以上

離れること」との説明に対する市長

の見解を。 

 

１．宮古島市立幼稚園管理規則第４

条、学級の編成の見直しは。 

２．池間幼稚園、教室（園舎）建設計

画の事業執行は。 

３．池間幼稚園専用の器材（教材）の

購入時期は。 

４．西辺中学校職員室、２階普通教

室、蛍光灯の件について 

５．北中学校体育館周辺環境整備、２

階天井板の取りかえについて 

６．北小学校石積塀の保存のあり方

は。 

７．城辺幼稚園門扉の取りかえは。 

８．福嶺小学校、給食室天井、廊下天

井について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．本市の選挙風土の浄化

について 

 

 

 

 

 

 

 

４．竹原 1 号線について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．野城泉の保全について 

 

 

６．畜産振興について 

 

１．現選挙管理委員長就任前の三ない

運動についての感想は。 

２．三ない運動について選挙管理委員

長としての見解は。 

３．２月 24 日に行われた辺野古基地

建設の賛否を問う県民投票の投票立

会人が投票しなかったとの情報があ

るがどう思うか。 

 

１．３月定例会の答弁から、コミュニ

ティー道路とは。 

２．東仲宗根 856 番地９、周辺工事概

要について 

①東仲宗根 856 番地９だけが物件補

償になった理由は。 

３．歩道空間の確保とは。 

４．歩道修正はいつ着手するのか。 

５．工事竣工はいつなのか。 

 

１．ミヤコチスジノリの天然記念物、

指定への取り組みについて 

 

１．沖縄離島型畜産活性化事業につい

て 

①牛舎の賃貸方法の詳細は。 

②隣接地域住民対象の事業説明会状

況について 

ア．豊原、野原、下南自治会の反

応は。 

２．市リサイクルセンターから発生し

ているにおいと牛舎建設とは別で

は。 

３．野原集落からの意見は部落民の総

意か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．農業振興について 

 

 

 

 

８．福祉行政について 

 

 

 

 

９．総合庁舎電気工事につ

いて 

 

10．旧城辺町シンボルタウ

ン整備構想計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．旧城辺町の文化村構想

事業について 

 

４．なぜ福北自治会に事業説明会を開

催したのか、その目的と住民の反応

は。 

５．予定地における水域水脈調査実施

について 

６．野城泉との関連性はどう言う意見

でしたか。 

７．本事業の将来像は。 

 

１．城辺前原地区土地改良事業工区内

の泉の取り扱い方は。 

２．宮古地下ダム建設立役者の銅像記

念碑建設は。 

 

１．民生委員の役割と委員の欠員区域

があるか。 

２．生活保護法第 10 条、世帯単位の

原則、但し書きについて 

 

１．４月の臨時議会での副市長答弁に

ついて 

 

１．計画は実在しているのに事業執行

が見えないが。 

２．重要な指針とは、詳細を説明して

ほしい。 

３．旧城辺町の庁舎は保存すると町民

と約束したが、なぜ解体したのか、

その目的は。 

４．旧城辺町庁舎跡地の環境整備はで

きないか。 

 

１．執行状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

12．浦底海岸保全について 

 

 

 

13．特別職の近親者と受注

業者、企業、店舗の実態

について 

 

 

14．財産管理について 

 

 

 

 

 

15．道路行政について 

 

１．地すべりの復旧を災害事業での適

用は。 

２．周辺海水の水質検査は。 

 

１．どの業種で、何社。一親等、二親

等、三親等別に何社か。 

①直近３年間の受注高、売上高は。 

２．公正、公平性は保たれているか。 

 

１．市有財産の現状とその活用方法に

ついて 

２．宮古島市の公共施設にある、個人

所有、個人名義の財産の実態と課題

について 

 

１．県道 83 号線（西里保良線）の歩

道陥没箇所について 

２．西城小中学校前通りのガードレー

ルについて 

３．国道 390 号線（福西地区）改修舗

装について 

４．荷川取漁港隣、海沿いの道路の雑

草除去について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．保育料無償化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市役所の跡地利用につ

いて 

 

 

 

３．未来創造センターにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．し尿処理について 

 

１．対象となる保育園幼稚園等該当施

設への説明会が、いまだにないと聞

いているが、開催の予定を伺う。 

２．本市でも浦添市、名護市のホーム

ページに記載されている内容と同じ

条件で無償化されるのか伺う。 

３．同じく市民への説明、情報の提供

について、市の計画を伺う。 

４．次年度以降の入所申し込みの予想

と対応について伺う。 

 

１．総合庁舎の造成工事がスタートし

ているが、現在の市役所の跡地利用

について市がどのような考えを持っ

ているのか伺う。 

 

１．未来創造センター供用開始まで市

民への図書サービスについて伺う。 

①サービスが停止している移動図書

館について 

２．同じく未来創造センターへ機能移

動予定の中央公民館のサービスにつ

いて伺う。 

①現在、中央公民館を利用している

団体、サークルの数と未来創造セ

ンターでも継続して利用が可能か

伺う。 

 

１．し尿処理施設整備基本計画のスケ

ジュールをどのように考えているの

か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 22 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．海岸の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路整備計画について

（冨名腰周辺） 

 

 

 

 

 

 

３．畜産振興について 

 

１．海岸利用促進連絡協議会において

は、それぞれの海岸における、取り

組み状況について伺いたい。 

２．新城海岸を、南城市のあざまサン

サンビーチのような指定管理ビーチ

として検討することはないか、お伺

いします。 

 

１．道路整備についてはどのような順

序及び計画でされているのか。 

２．現在の道路状況と計画とのズレと

かはないのか、把握しているのか。 

３．新庁舎に伴う周辺道路整備につい

ては、現段階で整備計画はないの

か。 

 

１．ヤギのブランド化について 

２．ザーネー種の導入計画は、どの程

度までの頭数計画をしているのか。 

３．現在７万円の補助があるが、施設

（小屋）への補助検討はされていな

いのか。 

４．宮古牛のブランド強化について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

１．表紙の副題に「千年先の、未来

へ。」とあります。市長の思いを説

明してください。 

２．施政方針Ｐ４で「観光産業と農水

産業の振興による地域経済の自立的

発展（産業振興）」の中に「観光振

興による経済効果を島全体で享受で

きる仕組みづくりを進め、……」と

ありますが、仕組みづくりをどのよ

うに考えているのか、説明してくだ

さい。 

３．Ｐ16「地域の支え合いによる健康

福祉の宮古」の中で、「市民の健康

づくりについては、特定健診、長寿

健診やがん検診など各種健診の受診

率向上に向けた取り組みを強化する

とともに、市民一人ひとりの健康に

対する意識改革を促し、生活習慣の

改善を図るため、関係団体と連携し

た取り組みを推進します」とありま

す。具体的な説明をお願いします。

特に特定健診の受診率向上の取り組

みを説明してください。 

４．施政方針の中に、入域観光客数過

去最高の約 111 万人、下地島空港施

設ターミナルが供用開始され、ＬＣ

Ｃ路線または国際線が就航、大型ク

ルーズ船に対応した専用バースが整

備され、インバウンド客が大幅にふ

える。また、新たな観光需要の経済

効果を市全体に波及させるため、島

の自然環境、住民の生活などに配慮

し、各地域の資源、魅力を生かした

体験型観光商品などの創出事業に取 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市政運営について 

 

り組む一方で入域観光客数の大幅増

加により受け入れ体制の構築が急務

となっている、と観光関連のことが

多く語られています。今宮古島市で

は、リーディング産業である観光産

業が大いに盛り上がり、これからま

すます発展していくことはまず間違

いありません。当然そのことによ

り、宮古島市は潤いますが、環境及

びインフラに大きな負荷がかかるこ

とは予想できます。 

そこで質問です。宮古島市は環境に

対する、またインフラ等に対する負

荷をどのように捉えているのか。ま

た、対策はどうするのか、説明して

ください。 

５．環境整備、インフラ整備のために

は、どうしても財源が必要になりま

す。その財源を、例えば「観光入島

税」として徴収して充てるべきだと

思いますが、市の見解はいかがです

か。 

６．「安全・安心で快適な暮らしが持

続する宮古」の中で新年度の都市計

画マスタープランの見直しに言及し

ています。なぜ今見直すのか、どの

ような見直しになるのか、説明して

ください。 

 

１．近年、特に今年は宮古島市のアパ

ート、共同住宅の家賃が高騰してい

て住民が困っています。特に所得の

少ない若者家族が深刻な状況にあり

ます。住みづらい宮古島となり若者 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

の定住促進が妨げられることになる

と思いますが、市長はこの状況をど

のように捉えているのでしょうか。

また、行政としてできることはある

か。 

２．沖縄県消費生活センター宮古分室

では、「一人で悩まずに相談をして

ください」としているが、どのよう

な解決方法が考えられるのか。 

３．施政方針の中に、市民の相談等に

ついては、専門スタッフによる「く

らし無料消費者相談」を開設すると

ありますが、現在開設されているの

でしょうか。 

①開設されているのであれば、相談

者の人数を教えてください。 

②相談の状況、内容を教えてくださ

い。 

③相談には家賃関係はあるか。 

④どのようにアドバイスするのか。 

４．新庁舎が建設されますと、周辺の

町並みも大きく変貌することと思わ

れます。秩序ある計画的な開発が必

要かと思いますが、市長はどのよう

に考えていますか。 

 

１．平良土建から元先嶋シャッターま

での道路、東環状線道路工事の進捗

状況は。 

２．その道路でクリーニング工場前

が、雨水がはけなくて、大きな水た

まりができています。対策をお願い

したい。 

３．西里通りの整備計画はどうなって 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

４．美ぎ島美しゃ市町村会

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．上水道行政について 

 

 

 

 

いるか。 

 

１．宮古と八重山圏域の５市町村で構

成される「美ぎ島美しゃ市町村会」

の定期会議が６月４日、市役所平良

庁舎で開かれました。 

①県や県議会など関係機関に要望す

る共通事項として、 

ア．離島生徒の選手派遣支援事業

について 

イ．離島における健診体制につい

て 

とあります。詳細と実現めど、

進捗度合いなど説明してくださ

い。 

②宮古島市の要望事項 

ア．県農林水産物流通条件不利性

解消事業の継続維持及び品目の

追加について 

イ．獣医師の確保について 

ウ．下地島地区農地基盤整備事業

（区画整理）の早期導入につい

て 

エ．宮古空港横断トンネル整備に

ついて 

以上の詳細と実現めど、進捗は

あるのか、説明してください。 

 
１．飲料水硬度低減化事業の説明を、

硬度低減化の仕組みも含めよろしく

お願いします。 

２．硬度低減の基準は決まっている

か。当初と現在で違いはないか。 

３．事業で排出されるペレットは、ど 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

６．専門学校誘致について 

 

のように処理しているのか。 

 

１．宮古島市への専門学校誘致は現在

どうなっているか。 

２．ＩＳＩ学園の日本語学校を誘致先

として候補に挙げるべきと思うが、

市の見解は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

１．環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．宮古島市民の所得につ

いて 

 

１．県道、市道の植栽の維持管理問題

について 

①このところ、街路樹や道路脇の雑

草などが至るところで伸び放題と

なっており、著しく景観を損ねて

いる。特に港から国道 390 号線を

下地方面へ向かう路線がひどい状

態で、クルーズ船の観光客に与え

る宮古島の第一印象が悪いものに

なっていると推察される。早急な

対策をとれないか、伺います。 

２.下水道について 

①最近の建築ラッシュで下水道工事

がふえていると聞いているが、本

来公共事業として市が負担すべき

枝線工事の費用を、市民に負担さ

せているケースがあると耳にして

いる。これは事実か。 

 

１.次の３つの事業の遅々として進ま

ない理由を伺います。 

①マクラム通り 

②荷川取線 

③大道線 

 

１．県の発表によると、2015 年度宮

古島市民の平均所得は 196 万 2,000

円で、41 市町村中 33 位となってい

る。しかしながら、同時に発表され

た市町村内総生産は 1,467 億 3,400

万円で県内８位となっている。この

ギャップの分析を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．３月定例会における市

長の言動について 

１．去る３月定例会で市長の議場での

言動は、議会を軽視する許しがたい

ものでした。市長は議会に対しどの

ような認識をもっているのか確認し

たく質問いたします。 

①議会中、建設部長が答弁のため挙

手をし、議長が部長を指名したと

ころ、市長が部長に対し「答えな

くていい」と制止しました。市長

は何の権限があって部長を制止し

たのでしょうか。議長の権限を侵

害しているのではないですか。市

長の見解を伺います。 

②市長は上里樹議員の質問には事実

誤認があるとのことで発言の撤回

と謝罪を求めました。しかし、上

里樹議員の発言は事実誤認ではな

く、自身の体験した見解を述べた

ものです。市長は自分と見解が違

う意見に対しては発言の撤回と謝

罪を求めるという認識でしょう

か。 

③上里樹議員が議長に指名され発言

している最中に「私どもは退場し

ます」と言い放ち、「帰るよ、立

て、帰るよ」と職員に退場するよ

う促すという驚くべき言動をとり

ました。このご自身の言動をどの

ように考えるのか。伺います。 

④また、市長は「議運でも開いてや

ったらいい」旨の発言もしていま

す。議会運営委員会を開催するか

どうかは議会の権限です。この発

言は議会への不当な介入ではない 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島国際文化交流フ

ェスティバルについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ツール･ド・宮古島に

ついて 

 

  ですか。 

⑤マスコミ報道によりますと、議場

で退場しようとした行動は「パフ

ォーマンス」とコメントしていま

す。このコメントの真意について

伺います。 

  

１．６月１日～10 日に開催予定だっ

た宮古島市共催の「第１回宮古島国

際文化交流フェスティバル」が開催

直前に突然中心なりました。これに

より参加者や観客はもとより航空会

社やホテル等にもかなりの影響があ

ったとのマスコミ報道がありまし

た。そこで伺います。 

 ①共催者である宮古島市には事前に

中止の連絡はありましたか。あっ

たとしたらいつごろでしょうか。     

 ②市長は大会パンフレットで大会長

として挨拶文を掲載し、参加を呼

びかけています。突然の大会中止

で迷惑をかけた皆さんに対してど

のような認識をお持ちか。伺いま

す。 

③大会中止による被害、損害は具定

的にどのようなものがあるのでし

ょうか。教えてください。 

 

１．去る５月 26 日に開催された「ツ

ール･ド・宮古島」大会で死亡事

故というあってはならない非常に

残念な事故が起きてしまいまし

た。二度と起きてはなりません。

大会共催者である宮古島市に伺い 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．施設の維持管理につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．今後の大型公共施設の

見通しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古島市の財政につい

て 

 

 ます。 

①事故の原因は何でしょうか。 

 ②今回の事故を受けて、次回からの

対応策を伺います。 

 ③けがの大小を問わず自転車事故は

ほかにありましたか。 

④今回の事故を共催としてどう受け

とめるか伺います。 

 

１．次の施設の維持管理についてはど

のような取り組み体制、予算になっ

ているのか教えてください。 

 ①東平名崎公園 

 ②植物園の遊歩道、展望台 

 ③市民球場 

 ④トゥリバー埋め立て地防波堤 

２．今後の維持管理についての考え方

を教えてください。 

 

１．今後、予定されている大型公共施

設の建設の見通しについて教えてく

ださい。（建設時期、事業費、補助

メニュー等） 

①伊良部野球場 

 ②市総合博物館 

 ③市総合体育館 

 ④最終処分場 

⑤し尿等処理施設 

 

１．大型事業の事業後の元利償還金の

推移について伺います。 

①スポーツ観光交流拠点施設 

②一般廃棄物処理施設 

③リサイクルセンター 

④リサイクルプラザ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．沖縄振興特定事業推進

費について 

 

 

 

 

 

 

８．宮古島市の組織につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑤未来創造センター 

⑥総合庁舎 

 ⑦伊良部野球場 

２．今後 10 年間の財政指標の見込み

について教えてください。 

 ①実質公債費比率 

 ②将来負担比率 

３．2019 年度当初予算について 

①宮古島市の当初予算は約 400 億

円、比較的類似規模の石垣市は約

320 億円で約 80 億円の開きがあ

ります。この差額の主な要因は何

なのか伺います。 

 
１．今年度から一括交付金のソフト交

付金の対象事業で、主に臨機応変な

財源捻出が困難な市町村に配分され

る沖縄振興特定事業推進費が制度化

されました。宮古島市としてはこの

制度の活用についてどのような検討

をしているのか伺います。 

 
１．次長や調整官などは、上司の命を

受けて特に命じられた事務を担当す

ることが定められています。 

①各部の次長の配置とその特命事項

を教えてください。 

②市全体の調整官数の推移と財政的

な影響（期末手当加算率及び翌年

の特別昇給） 

③財政課財政係の調整官の特命事項

について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

９．高齢ドライバーの対応

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

11．赤土流出について 

 

１．全国各地で高齢ドライバーによる

重大事故が多発し、全く罪のない多

くの人々が犠牲となっている状況が

あります。このことは高齢化が進む

宮古島市でも深刻に受けとめなけれ

ばなりません。 

①宮古島市での高齢ドライバーの事

故の状況はどうなのか伺います。 

②宮古島市として高齢ドライバー問

題にどう対応するのか伺います。 

 

１．観光客の急激な増加に伴い水需要

も急激に増大していると思われ、水

の供給について市民の間に不安が高

まっています。12 月定例会での答

弁で「新たな水源地を開発してい

く」としていますが、再度水の供給

は大丈夫なのか伺います。 

 

１．大雨により与那覇湾や川満漁港内

に大量の土が流れ込んだというマス

コミ報道がありました。千代田地区

の自衛隊駐屯地工事現場から、鍾乳

洞を伝わって流失したのも原因の一

つでは、との懸念の声があります。 

①市として原因は把握しているので

しょうか。 

②自衛隊駐屯地から流出した恐れが

あるとしたら、今後、流出現場を

継続して水質調査する必要がある

と思いますが、いかがですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総合市民プール設置について 

①幼小中学校や市民が利用できる市

民プール事業計画について 

②幼小中学校の１年間のプール施設

の利用状況と維持管理について 

２．内閣府の事業である沖縄振興特定

事業推進費について 

①沖縄振興特定事業推進費の本市に

おける取り組み状況を聞かせてい

ただきたい。 

②農家の所得向上のためサトウキビ

残渣、バガス等の対策事業に沖縄

振興特定事業推進費の利活用につ

いて 

３．平良臨港地区の事業計画について 

①海上物流の拠点となる平良港総合

物流センター、物流倉庫の設置事

業について 

４．福山自治会の集落環境整備(要請)

について 

①宮古島市葬斎場建設に伴う福山自

治会の要請事業に対する取り組み

状況について 

５．漂流、漂着ごみ等環境対策につい

て 

①自然環境、生態系、海洋汚染につ

ながる発泡スチロール、ペットボ

トル等、プラスチックごみ対策、

取り組みについて 

６．東京オリンピック 2020 聖火リレ

ーについて 

①宮古島で初めてオリンピックの聖

火リレーが行われますが、事業計

画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．教育行政について 

 

３．農業振興について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．西辺中学校校舎整備計画について 

 

１．サトウキビ栽培対策事業について 

①多発傾向にあるアオドウガネ害虫

対策、取り組み状況について 

 

１．中心市街地の道路整備計画につい

て 

①本市の幹線道路である大道線整備

計画、取り組み状況について 

②トラック組合前から下地線へ抜け

る道路整備について 

 

 


